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 ТЕКСТ № 1.  Прочитать и перевести текст.                                                                                   
	


	 Sports
     Sport is probably as old as the humanity itself.
     It has been developing with the developing and growth of the mankind.
All over the world people of different ages are very fond of sports and games.
Sport not only helps people to become strong and to develop physically but also makes them more organized and better disciplined in their daily activities.
It makes for a healthy mind in a healthy body.
Sports help people to keep in good health.
      We all need to exercise.
    Even if you don't plan to make a career in sport you still have to practice.
Regular exercises gives you more energy.
That is why many people who suffer from general tiredness should take more exercise than more rest.
Exercise makes you feel and look better. 
    The best exercise is one which involves in repeated movements, those are: walking, jogging or swimming. Bending and stretching will add flexibility and feeling of lightness.
     Among the sports popular in our country are football, basketball, swimming, volleyball, ice hockey, tennis, gymnastics, figure skating.
A person can choose sports and games for any season, for any taste.
Перевод    
СПОРТ
Спорту, наверное, столько же лет, сколько самому роду человеческому.
Он развивался с развитием и ростом человечества.
Во всем мире люди всех возрастов любят спорт и спортивные игры.
Спорт не только помогает людям становиться сильнее и физически развиваться, но и делает их более собранными и организованными в их повседневной деятельности.
Он поддерживает здоровый дух в здоровом теле.
Спорт помогает людям сохранить крепкое здоровье.
Нам всем нужно упражняться.
Даже если вы не планируете делать карьеру спортсмена, вам необходимы тренировки.
Регулярные упражнения придают вам больше энергии.
Поэтому людям, страдающим общей усталостью, более необходимы физические нагрузки, чем отдых.
Физические упражнения улучшают ваше самочувствие и внешний вид.
Самые лучшие упражнения - это те, которые содержат повторяющиеся движения, например ходьба, бег или плавание.
Наклоны и растяжка придадут вашему телу гибкость и чувство легкости.
Среди видов спорта, популярных в нашей стране, такие как: футбол, баскетбол, волейбол, плавание, хоккей, теннис, гимнастика, фигурное катание. Любой может выбрать спорт для любого времени года, на любой вкус.


ТЕКСТ № 2. Урок семинар. Прочитать текст  и рассказать о чём идёт речь. Ответить на вопросы в конце текста.                                                                                   
The History of Football – 
 устная тема по английскому языку 
I am going to tell you about the history of football, one the most popular sport games all over the World.
     Football is a popular sport played all over the world. It is the national sport of most European and Latin-American countries and of many other nations.
Millions of people in more than 140 countries play football. Football is played in the Olympics. Games similar to football were played in China as early as 400 ВС. Egyptians played a kind of football too. They played games involving the kicking of a ball. In about 200 AD the Romans played a game in which two teams tried to score by advancing a ball across a line on the field. The Romans passed the ball to one another but they never kicked it.
     London children in about 1100 played a form of soccer in the streets. During the 1800’s the people of England played a game similar to football. Many rules changed and each person interpreted the rules differently. Now, the sport has grown to a global scale, including men’s and women’s teams and the World Cup and European Championship competitions, which is played every four years. Also there is League of Champions and FIFA Cup competitions which take place every year in Europe.
      Football originated with kicking games played by people in ancient times. The modern version came from England. Football was not that popular kind of game until the mid-1900s.
      It started as a game involving kicking and handing, but late} this branched off into two separate sports: rugby and football, which is what the Americans call soccer. Around the late nineteenth century, English football began spreading over Europe. The United States was one of the last to implement football as a national sport. The Canadian Soccer Association was established in 1912 while the United States Soccer Federation was set up in 1913.
     The first World Cup Championship was in Montevideo, Uruguay. Since then it has been played every four years except during World War II. The North American Soccer League (NASL) was formed in 1968. But it didn’t gain popularity until the 1970’s.
     The rules of play for soccer are simple. The referee makes most of the decisions and attempts to encourage fair play. The game starts off with a kick off and the teams are allowed to pass, dribble, juggle, head, kick and shoot the ball to place it down the field, and (hopefully or eventually) into their opponent’s goal.
      If the ball is kicked off the field over the length of the field, the other team is given a throw-in, where the ball is thrown over the player’s head, and back onto the field. If the ball is kicked over the goal or across the width of the field, either a corner kick results, realizing by the offensive team, where the ball is placed on the corner of the field and kicked into play or the defensive team is awarded a kick, where the ball is placed on the corner of the goal box, and kicked back into play. If a goal is scored, the ball is taken back to the centre of the field and the team, scored against, kicks off and keeps playing.
[bookmark: translate]Вопросы.
1. В каких странах, и когда появилась игра в футбол? Какие были правила игры?
2. На какие два отдельных вида спорта  разделилась игра футбол?
3. Каковы правила современной игры в футбол?
4. Когда  и где проводился первый чемпионат мира по футболу?







Перевод текста: История футбола
     Я собираюсь рассказать вам о футболе, одной из самых популярных спортивных игр в мире.
     Футбол является популярным видом спорта, в который играют во всем мире. Это национальный вид спорта большинства европейских, латиноамериканских стран и многих других наций.
     Миллионы людей в более чем 140 странах играют в футбол. В футбол играют на Олимпийских играх. В игры, подобные футболу, играли в Китае уже в 400 году до нашей эры. Египтяне также играли в своего рода футбол. Они играли в игры, где использовался удар ногой по мячу. Приблизительно в 200 году нашей эры римляне играли в игру, в которой две команды пытались выиграть, проводя мяч через линию на поле. Римляне пасовали друг ДРУГУ мяч, но они никогда не наносили удар этим мячом.
     Приблизительно в 1100 году лондонские дети играли в разновидность футбола на улицах. В 1800-х жители Англии играли в игру, подобную футболу. Изменилось много правил, каждый человек трактовал правила по-своему. Теперь этот вид спорта вырос до мировых масштабов, включая мужские и женские команды и первенства на Кубок мира и Чемпионат Европы, которые проходят каждые четыре года, В Европе, к тому же, каждый год проходят первенства Лиги Чемпионов и Кубка ФИФА.
     Футбол произошел от игр, в которых в мяч играют ногами, в эти игры люди играли еще в древние времена. Современная версия игры пришла из Англии. Футбол не был таким популярным видом спорта до середины 1900-х годов.
     Вначале в игре можно было играть и ногами и руками, но позже игра разделилась на два отдельные вида спорта: регби и футбол, то что американцы называют «футбол». Где-то в конце девятнадцатого столетия английский футбол начал распространяться по Европе. Соединенные Штаты Америки были одними из последних, кто принял футбол как национальный вид спорта. Канадская футбольная ассоциация была основана в 1912 году, Футбольная федерация США была образована в 1913 году.
     Первый чемпионат мира по футболу прошел в Монтевидео, Уругвай. С тех пор он проходит каждые четыре года, за исключением времени, когда шла Вторая мировая война. В1968 году была сформирована Североамериканская футбольная лига (NASL). Но популярность к ней пришла только в 1970-х годах.
     Правила игры в футбол просты. Рефери принимает большинство решений и пытается заставить играть честно. Игра начинается с распасовки в центре поля, командам позволяют делать пасы, вести мяч, делать уловки, играть головой и ногами, наносить по мячу удары ногой, чтобы провести его по полю и, в конечном счете, намеренно или случайно забить его в ворота своего противника.
     Если мяч выбивают за пределы бокового поля, другая команда делает вбрасывание, при этом мяч бросается назад в область поля из-за головы. Если удар наносится выше ворот или по линии углового, производится угловой удар, который выполняется нападающей стороной, при этом мяч ставится в углу поля и вводится в игру, или же защищающей команде предоставляется свободный удар, при этом мяч ставится в углу штрафной площадки и вводится обратно в игру. Если забит гол, мяч ставится обратно в центре поля и команда, которой забит гол, делает распасовку и продолжает игру.







ТЕКСТ  № 3. К уроку -  семинар. Прочитать и перевести текст. Время на выполнение -  20 мин. Составить 3 вопроса (вопросы задают  уч-ся друг другу).
The Olympic Games 
     The Olympic Games have a very long history. They began in 777 ВС in Greece and took place every four years for nearly twelve centuries at Olympia. They included many different kinds of sports: running, boxing, wrestling, etc. All the cities in Greece sent their best athletes to Olympia to compete in the Games.
      For the period of the Games all the wars stopped. So the Olympic Games became the symbol of peace and friendship. In 394 AD the Games were abolished and were not renewed until many centuries later.
      In 1894 French Baron Pierre de Coubertin, addressed all the sports governing bodies and pointed out the significance of sport and its educational value.
     Two years later the first modern Olympic Games took place. Of course, the competitions were held in Greece to symbolize the continuation of the centuries-old tradition.
     In 1896 the International Olympic Committee was set up. It is the central policy-making body of the Olympic movement. It is formed by the representatives of all countries, which take part in the Olympic Games.

Summer and Winter Games are held separately

Перевод текста: Олимпийские игры 
     Олимпийские игры имеют очень длинную историю. Они начались в 777 г. до нашей эры в Греции и проводились каждые четыре года в течение приблизительно двенадцати столетий в Олимпии. Они включали в себя разные виды спорта: бег, бокс, борьбу и т. п. Все города Греции посылали своих лучших спортсменов в Олимпию для состязаний в играх.
     В период игр все войны прекращались. Таким образом, Олимпийские игры стали символом мира и дружбы. В 394 г. нашей эры игры были отменены и не возобновлялись в течение многих веков.
     В 1894 г. француз, барон Пьер де Кубертен, обратился ко всем руководящим спортивным органам и указал на важность спорта и его воспитательное значение.
Два года спустя были проведены первые современные Олимпийские игры. Конечно, соревнования проводились в Греции, чтобы символизировать продолжение вековой традиции.
     В 1896 г. был создан Международный олимпийский комитет. Это главный орган, определяющий политику Олимпийского движения. В него входят представители всех стран, принимающих участие в Олимпийских играх.
      Летние и зимние игры проводятся отдельно.










ДИАЛОГ ПО ТЕМЕ СПОРТ -  Dialogue: Talking about Sports
   Прочитать диалог. Перевести фразы. Время выполнения 15 мин. Подготовиться к разговорной речи.
· James: What`s your favourite sport, Alan?
· Alan: I prefer soccer, of course, but like most of us, I have become a viewer rather than a participant. I watch a soccer match nearly every Saturday afternoon, both on the local stadium or on TV. And what about you? Do you play football?
· James: I`m afraid not. You know it is our most popular game, but I have never liked it, not even at school. And do you watch the Cup Final and the big international matches?
· Alan: Yes, of course. But my favourite game is cricket. I still play at our local club.
· James: It`s a traditional English sport game, isn`t it?
· Alan: Yes, it is. To you watch test matches? They are usually very exciting.
· James: Yes, I watch them on TV like everyone else. I should say all sports events are widely reported now.
· Alan: Yes, sport has become a world-wide activity.
[image: Диалог на английском о спорте]

· Джеймс: Какой твой любимый вид спорта, Алан?
· Алан: Я предпочитаю соккер (американский футбол), но, как и большинство из нас, я стал зрителем, а не участником действия. Я смотрю футбольные матчи практически каждую субботу во второй половине дня либо на местном стадионе, либо по телевизору. А как ты? Ты играешь в футбол?
· Джеймс: Боюсь, что нет. Ты же знаешь, это наша самая популярная игра, но мне она никогда не нравилась, даже в школе. А ты смотришь Финальный кубок и крупные международные матчи?
· Алан: Да, конечно. Но моя любимая игра – это крикет. Я до сих пор играю в нашем местном клубе.
· Джеймс: Это ведь традиционная английская спортивная игра, не правда ли?
· Алан: Да. Ты смотришь отборочные игры? Они обычно очень интересные.
· Джеймс: Да. я смотрю их по телевизору как и все. Должен сказать, все спортивные события сегодня повсеместно транслируются.
· Алан: Да, спорт стал широко распространен.
Вопросы:1.Назовите любимый вид спорта Alan.( soccer)
2.Играет ли в футбол James? (no, he is not).
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